

Alvaro Arroyo / SANTIAGO

Ayer se lanzó el libro "La delgada línea blanca", de los periodistas Rodrigo de Castro y el argentino Juan Gasparini. El texto es una investigación que denuncia paralelamente las relaciones entre grupos de narcotráfico y aparatos estatales durante los gobiernos de Pinochet en Chile y Carlos Menem en Argentina.

Rodrigo de Castro, actual director del periódico "MTG", explicó que su investigación comenzó nueve años atrás cuando le tocó investigar el caso de Edgardo Bathich. "El estaba asociado a un narcotraficante colombiano, Jesús Ochoa Gilvez. Bathich era un personaje importante por sus relaciones con el círculo íntimo de la familia Pinochet. Fue siempre muy amigo de Marcos Antonio, con el cual tuvo algunos negocios".

De Castro explicó que ha encontrado una cantidad de evidencias que señalan que al

Se lanza libro que habla del narcoterrorismo en Chile y Argentina

## La línea blanca de la DINA



El texto es una investigación que denuncia las relaciones entre grupos de narcotráfico y aparatos estatales durante los gobiernos de Pinochet en Chile y Carlos Menem en Argentina.

menos 14 bandas de narcotraficantes pasaron a través de Chile "gracias al apoyo y conexiones de algunos funcionarios de la inteligencia militar chilena".

El autor del libro señala que toda esta dinámica de narcoterrorismo "nace con los primeros años de la DINA, cuando Manuel Contreras hace una alianza con una serie de grupos extranjeros, como los anticommunistas cubanos—con los cuales se comete el atentado contra Letelier—y los neofascistas italiani". De Castro aseguró que "toda esta gente vivió en Chile y fue amparada por la DINA y Contreras".

Con el libro, el periodista dijo que no está atacando al Ejército. "Tengo la mejor opinión del alto mando hoy día. Se trata de gente honorable y creo que este libro les va a

servir para hacer claridad y apartar a aquellos que aún están en la institución y puedan estar involucrados en estos hechos", aseveró el profesional.

El texto podría traer grandes repercusiones: "Estamos hablando de mafias en el real sentido de la palabra. Hablamos de un pulpo que tiene sus tentáculos incurvados en los organismos más sensibles del Estado: las policías, los servicios secretos, el aparato judicial, etc. No estoy acusando a nadie", puntualizó De Castro.

Al ser consultado sobre el rol de Augusto Pinochet en todo esto, el periodista se limitó a señalar "Pinochet dijo un día: La DINA soy yo". Agregó que el diario "El Universal" de México publicó el año pasado una información que contaba del movimiento bancario de Pinochet por un millón de dólares en una cuenta suya ca-

estados Unidos. La misma nota aseguraba que además que el ex general tendría algunas empresas moviendo dinero, a lo que De Castro reflexionó: "De dónde vienen estos dineros? ¿no es acaso enriquecimiento ilícito?".

La polémica recién comienza. En el transcurso de los días se podrán apreciar los reales colores de este libro que amenaza con producir un gran debate en la opinión pública.

### FE DE ERRATAS

Por exclusiva responsabilidad del diario La Nación este aviso no apareció en su segunda publicación el día 30 de Noviembre de 2000.

## La línea blanca de la DINA [artículo] Alvaro Arroyo

Libros y documentos

### AUTORÍA

Arroyo, Alvaro

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La línea blanca de la DINA [artículo] Alvaro Arroyo. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile